

Umbesetzung von Gremien der KultGM AöR, des Aggerverbandes und des ASTO**Beratungsfolge:**

Datum	Gremium
04.03.2021	Hauptausschuss und Ausschuss für öffentliche Ordnung
11.03.2021	Rat

Beschlussvorschlag:

Der Rat der Stadt beschließt die folgenden Entsendungen in die Gremien der genannten Gesellschaften und Verbände, an denen die Stadt Gummersbach beteiligt ist:

1. Verwaltungsrat der KultGM AöR

stellvertretende Mitglieder
CDU
2. Stv. Claudia Stevenson

2. Verbandsversammlungen des Aggerverbandes

ordentliche Mitglieder
GRÜNE
Stv. Joachim Scholz (bisher Stv. Gabriele Müller)

3. Verbandsversammlungen des ASTO

stellvertretende Mitglieder
GRÜNE
Stv. Andreas Dissmann (bisher AM. F. Lothar Winkelhoch)

Begründung:

In der konstituierenden Sitzung des Rates der Stadt Gummersbach vom 02.11.2020 wurden im Rahmen eines einheitlichen Wahlvorschlages u.a. Vertreterinnen und Vertreter der Stadt in den Verwaltungsrat der KultGM AöR und in die Verbandsversammlungen von Aggerverband und ASTO entsandt.

Zur Findung des Besetzungsvorschlages für den Verwaltungsrat der KultGM AöR wurde dabei nach den Grundsätzen der Verhältniswahl vorgegangen. Das mit je drei Mitgliedern gleiche Stimmgewicht von AfD und FDP machte eine Verständigung über die Verteilung des „letzten Sitzes“ nötig. Hierzu einigten sich die AfD und die FDP auf einen Losentscheid, der unmittelbar vor der Sitzung des Rates durchgeführt wurde und im Ergebnis den Sitz der FDP-Stadtratsfraktion zugesprochen hat.

Um der FDP in jedem Fall die Mitwirkung im Verwaltungsrat zu ermöglichen, hat die CDU-Stadtratsfraktion im Vorfeld der Sitzung und des Losentscheids im einheitlichen Wahlvorschlag einen der nach den Grundsätzen der Verhältniswahl ihr zustehenden Sitze inklusive Stellvertretung mit denjenigen FDP-Vertretern besetzt, die nun über einen eigenen Sitz ihrer Stadtratsfraktion in das Gremium eingezogen sind.

Der dadurch vakante 4. ordentliche Sitz der CDU-Stadtratsfraktion wurde durch einen Wechsel von Frau Stv. Ute Fritz-Schäfer aus dem Bereich der stellvertretenden Mitglieder besetzt. Durch die Benennung von Herrn Stv. Uwe Schneevogt als stellvertretendes Mitglied wurde dann einer der beiden frei gewordenen Stellvertreter Sitze besetzt, verblieben ist jedoch die Vakanz des zweiten stellvertretenden Sitzes.

Im Falle der Verbandsversammlung des Aggerverbandes hat im Nachgang zur konstituierenden Sitzung des Stadtrates die Stadtratsfraktion Bündnis 90 / Die Grünen um die im Beschlussvorschlag aufgeführte Umbesetzung gebeten, während sich zur Verbandsversammlung des ASTO ergeben hat, dass hier auch auf den stellvertretenden Positionen nur Stadtverordnete benannt werden können. Auch hier bittet die Stadtratsfraktion Bündnis 90 / Die Grünen um die im Beschlussvorschlag aufgeführte Umbesetzung.